

Los epónimos más famosos

Un epónimo es un nombre que designa a un pueblo, lugar, concepto u objeto de cualquier clase que se deriva, a su vez, del nombre de una persona. La epónima es una costumbre ya presente en épocas arcaicas, en que no era infrecuente llamar a un período por el gobernante que ocupase el cargo; así, en la Atenas clásica los años llevaban el nombre del arconte epónimo y, en la Roma republicana los años se nombraban por los cónsules elegidos para el mismo. Hoy en día es frecuente en las ciencias.

Muchas flores llevan el nombre de los botánicos que las descubrieron. Magnolia, por Pierre Magnol, Gardenia por Alexander Garden, Dalia por Andrés Dahl, Camelia por George Josef Kamel y Begonia por Michael Begon.

Daltonismo viene de John Dalton, la pistola Colt por Samuel Colt, Boicot por Charles Boicott, la Winchester por Oliver Fisher Winchester, Linchar por William Lynch, Nicotina por Jacques Nicot, Narcisismo por el personaje mitológico Narciso, Masoquismo por Leopold Von Sacher-Masoch, Sadismo por el Conde Donatien Alphonse Francois de Sade y Salmonela por Daniel Elmer Salmon.

Saxofón, por el músico Antonio Joseph Sax, Silueta por Etienne De Silhoutte, Jacuzzi por los 7 hermanos Jacuzzi, norteamericanos de origen italiano. Específicamente, Candido Jacuzzi inventó esta bañera de hidromasaje, en 1968, por la artritis reumatoide que sufría su hijo.

Si ampliamos el concepto de nombre propio de persona a nombre de regiones o países, tenemos la carne a la Milanesa, la típica Hamburguesa, el espagueti a la napolitana o la salsa tabasco.

En bebidas, tenemos Tequila, Güisqui, Champagne, Jerez, Cognac, etc.

A nivel de perros, los epónimos más comunes son las razas Pekinés, Chihuahua, Alaska malamut, Maltés, Siberiano, Afgano, etc.

Las persianas se derivan de Persia, porque en el siglo XVII todas las persianas europeas venían de allí.

En cuanto a las partes de nuestro cuerpo, 75% de nuestros componentes anatómicos son epónimos, como las trompas de Falopio, en atención al médico italiano Gabriel Falopio, que las descubrió y describió, así como la trompa de Eustaquio, identificada por Bartolomé Eustaquio, los dos del siglo XVI.

Finalmente, muchas leyes o principios son epónimos, como la ley de Morphy, que reza así: "Si algo puede salir mal, saldrá mal", aportada al mundo por Edgard A. Morphy, en 1950.

Y de acuerdo con las estadísticas, esa ley se cumple cientos de veces cada día, debido a otra ley que todos, por dejadez, tendemos a aplicar: la ley del menor esfuerzo.

otros eponismos:

Atenea – diosa griega – Atenas.

Alois Alzheimer – médico alemán – enfermedad de Alzheimer.

Aquiles – guerrero mitológico griego – tendón de Aquiles, talón de Aquiles.

Charles Cunningham Boycott – administrador irlandés – boicot.

Rudolf Diesel – ingeniero alemán – motor diésel, petróleo diésel.

John Down – médico británico – síndrome de Down

Charles Lynch – juez estadounidense – linchamiento

Viacheslav Mólotov – político soviético – cóctel molotov.
Ferdinand von Zeppelin – inventor alemán – zepelín o dirigible.

Joel Asaph Allen – biólogo que estableció esta regla ecológica – Regla de Allen.

Carl Bergmann – anatomista, fisiólogo y biólogo alemán – Regla de Bergmann.

George Boole – matemático irlandés – Álgebra de Boole

Robert Brown – botánico escocés – movimiento browniano

Clarence L. Farrar – entomólogo y apicultor estadounidense – Regla de Farrar.

Guillaume de l'Hôpital – matemático francés – Regla de L'Hôpital

Constantin Wilhelm Lambert Gloger – biólogo alemán – Regla de Gloger.

Edward A. Murphy Jr. – ingeniero estadounidense – Ley de Murphy.

Alan Turing – matemático británico – máquina de Turing

<http://sabernopesa.wordpress.com/2009/07/07/los-eponomios-mas-famosos/>